

## ABSTRAK

Minarni. 2018. *Implementasi Nilai-Nilai Budaya Masyarakat Adat Di Desa Gattareng Toa Kecamatan Maroriwawo Kabupaten Soppeng*. Skripsi. Jurusan Pendidikan Pancasila dan Ilmu Kewarganegaraan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar Pembimbing I H. Andi Baso, M.Pd.I dan Pembimbing II H. Nasrun Hasan, M. Pd .

Penelitian ini bertujuan (1) Untuk mengkaji bentuk nilai-nilai adat budaya masyarakat di Desa Gattareng Toa Kecamatan Maroriwawo Kabupaten Soppeng (2) untuk mengetahui eksistensi nilai-nilai adat budaya masyarakat dalam kehidupan berbangsa dan bernegara di Desa Gattareng Toa Kecamatan maroriwawo Kabupaten Soppeng tetap dipertahankan sampai sekarang.

Jenis penelitian ini merupakan Penelitian kualitatif deskriptif . Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data berupa observasi, dokumentasi dan wawancara serta menggunakan teknik purposive sampling untuk pengambilan sampel. Penelitian ini berlangsung mulai 10 Juli sampai 7 September 2018. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh masyarakat yang mencakup sanro dan ibu atau bapak yang pernah melaksanakan upacara maddoja bine yang berjumlah 2 orang sanro dan 13 orang ibu atau bapak yang pernah melaksanakan upacara Maddoja Bine di Desa Gattareng Toa Kecamatan Maroriwawo Kabupaten Soppeng. Dengan kriteria pernah melaksanakan tradisi Maddoja Bine atau ritual sebelum menanam padi. Data dari hasil wawancara diorganisasikan, dikelompokkan, dan selama atau sesudah analisis data dilakukan telaah kepustakaan yang relevan dengan masalah penelitian ini. Analisis data dalam penelitian ini dilakukan dengan cara menyusun mereduksi data, mendisplay dan dikumpulkan dari berbagai pihak dan memberikan verifikasi untuk kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa bentuk nilai-nilai adat budaya masyarakat di Desa Gattareng Toa Kecamatan Maroriwawo Kabupaten Soppeng yaitu Maddoja Bine, Maddupa Buase, Maccera Ase. Tradisi ritual nilai-nilai adat budaya masyarakat pada masyarakat Desa Gattareng Toa Kecamatan Maroriwawo Kabupaten Soppeng pada hakikatnya mengandung nilai-nilai etis dan pandangan hidup yang terdapat dalam masyarakat terlihat dengan masih kentalnya nilai kejujuran dan nilai kerjasama, yang tampak pada saat upacara dilangsungkan serta nilai patriotisme dan nilai rasa solidaritas warga masyarakat yang merasa memiliki kepentingan bersama. Eksistensi nilai- nilai adat budaya yang menyebabkan dilaksanakannya tradisi ini karena sebagai bentuk penghormatan terhadap nenek moyang yang dilaksanakan secara turun temurun serta mempererat silaturahmi antar sesama masyarakat.

**Kata Kunci :** Nilai , Budaya, Masyarakat